

Protéger les adolescent-e-s et les jeunes adultes - : tests gratuits pour les infections sexuellement transmissibles

Ce postulat a été insufflé par le dépôt effectué en Ville de Lucerne par le Conseiller communal jeune vert Jonas Studhalter.

Début juin 2023, la ville de Zurich a lancé un projet pilote de tests gratuits concernant les infections sexuellement transmissibles (IST)¹ pour les zurichoises et zurichois de moins de 25 ans et les bénéficiaires de la CarteCulture. Le projet a rencontré un grand succès, les rendez-vous étant presque tous complets au cours des trois premiers mois.

Proposer des tests gratuits à ce groupe cible présente de grands avantages : la barrière financière pour un dépistage d'IST disparaît chez les moins de 25 ans et les personnes ayant droit à la CarteCulture. Cela permet d'une part de détecter les infections et de traiter les personnes concernées, et d'autre part d'interrompre la chaîne d'infection et de prévenir d'autres infections. De plus cela habitue aussi les personnes ciblées au fait d'aller régulièrement se faire tester et l'importance de cette médecine préventive. Financièrement aussi, il est intéressant d'éviter des infections au traitement coûteux.

Le conseil municipal de Zurich (parlement de la ville) a approuvé à l'unanimité le projet pilote d'un montant devisé à 2,66 millions de francs par 109 voix contre 0 (et 0 abstention).

Conclusions

Le présent postulat invite la Municipalité à étudier la possibilité de mettre en place :

- Des campagnes de tests gratuits pour les infections sexuellement transmissibles pour les moins de 25 ans et les bénéficiaires de la CarteCulture en s'inspirant de la démarche de la ville de Zurich et en complémentarité des dispositifs cantonaux existants^{2 3}.



¹ <https://www.stadt-zuerich.ch/gud/de/index/departement/medien/medienmitteilungen/2023/juni/230601a.html>

² <https://www.profa.ch/test-juin>

³ <https://www.unisante.ch/fr/centre-medical/consultations/consultation-vih-ist>